

UN PROBLEMA DE CONCIENCIA LA LEALTAD

DEBE ser la lealtad la primera calidad de un hombre. Sin lealtad puede vivir el hipócrita, no el individuo noble. En todo momento debemos ser leales a la palabra empeñada a la idea que amamos, a los compromisos que adquirimos voluntariamente. El español es un hombre activo, pero leal. No sabe de dobles ni de prestidigitación. Es directo en sus ideas, claro en su expresión, recto en sus intenciones. Otros pueblos menos leales que el nuestro han hecho mayor fortuna. Pero nosotros, por ser pobres materialmente, fuimos ricos en moral. Porque hemos entendido siempre que la mayor desvergüenza, el crimen más imperdonable es la falsedad. Hoy más que nunca debemos ser leales a la palabra que tenemos empeñada con el pueblo español.

TEMAS FRIOS FUNCIONARIOS DE LA ADMINISTRACION PUBLICA

POCO antes de acabarse nuestra guerra, el C.N. de la C.N.T. designó, de acuerdo con el Sindicato de funcionarios municipales de Barcelona, una comisión organizadora de la Federación Nacional de Funcionarios de la Administración Pública y Anexos. El tiempo no permitió la planeación de dicho organismo. Era un trabajo complejo que requería estudio detallado, y las opiniones acerca de cómo debía estar constituido eran divergentes. Téngase en cuenta que dicha organización había de contener a los funcionarios del Estado, los de las regiones autónomas y los de los municipios.

De los acuerdos que recayeron como coincidencias de los comisionados, no se tienen testimonios. Pero el hecho a que tratamos de dar respuesta orgánica subsistirá cuando el país se vea libre de la ferroz tiranía que lo aniquila, y los mismos problemas orgánicos que entonces merecieron el estudio de los compañeros cobrarán interés.

MEMORIAS DE UNA CONSPIRACION

Según un libro publicado en España, con licencia eclesiástica y censura oficial, titulado «Memorias de la Conspiración», bastante antes de empezar la guerra contra la República, cuatro párrocos navarros, llamados Julio Yañez, Francisco Arellano, José María Solabarri y Fermín Erice, se dedicaron, beatíficamente a fabricar bombas de mano que luego fueron empleadas en el frente.

Conciencia y democracia

No es de inteligencia de lo que carece Europa, ni de poderío industrial ni de medios materiales que utilizar en caso preciso; son razones humanas que impulsan a los hombres y les animan a aceptar los sacrificios que se les piden, las que faltan. Porque no las tienen, porque no ven claras las que les presentan es por lo que los europeos se resisten a la movilización militar que capitanean Franco y apuntalando su régimen como se va a enardecir su apocado ánimo.

nuestra manera de ser. Sin dobles intenciones, ni sortilejos, debemos plantearnos un problema concreto: o buscamos la unión para salvarnos, o dejamos de ser un pueblo libre e independiente. No hay otra opción. El imperativo de la hora es categórico: unidad sagrada y total para salvar al país! ¿Podemos ser una colonia norteamericana? ¿Estamos dispuestos a que nuestra cultura sea deformada por el espíritu inquisitorial del Vaticano? ¿No; eso jamás, grita la conciencia de España. Pues a esa conciencia libre, a esa formación moral, y a esa aspiración justiciera, debemos ser leales en todo momento.

Desde que el sistema francofalangista nos robó el derecho y la libertad, nuestro país está siendo vapuleado constantemente. Y si no nos acordamos al instante, pronto podremos leer en nuestras fronteras un epíteto aterrador: «Camionante, aquí fué un tiempo España». Porque de nuestro país no va a quedar más que la tierra yerma y pedada. El franquismo nos ha robado el derecho a la vida. Corrompe a la infancia, prostituye las buenas costumbres, degrada al hombre y vende la nación al mejor postor. Contra el régimen que nos destruye y envilece, hemos de reaccionar energicamente. Con valor y lealtad.

No podemos pedir lealtad al llamado gobernante que ha traicionado a todas las causas. Franco no es un hombre leal a ningún principio. Tampoco podemos exigir honor a los militares que callan viendo cómo se consuma la muerte del país. Los que sirven a Franco no son conscientes, son hombres hipócritas y falsos, enemigos de la resurrección de España. Pero sí al enemigo no podemos exigirle virtudes que desconoce, justo es que los antifascistas emigrados, los demócratas sinceros, seamos leales a nuestros compromisos y obligaciones.

Para salvar a España de la derrota y del oprobio, hace falta lealtad. Para unirnos y combatir codo a codo, menester es que seamos leales en todas las ocasiones. Hay que hacer de la lealtad el principio esencial de nuestra lucha por la libertad y por la salvación de nuestro pueblo. En esta hora de trabajo y de enormes obligaciones, seamos leales como españoles de recta conducta y de noble proceder. Leales a la unión que nos llama para salvarnos, a la nación que agoniza presenciando nuestros comunes designios políticos, a nosotros mismos que debemos dar ejemplo de responsabilidad ciudadana. El país está amenazado de muerte. Sólo podremos salvarnos de la dictadura, siendo leales a la libertad y a la justicia. La salvación de nuestro país es un problema de buenos propósitos y de cohesión de esfuerzos. El que no sea leal a este deber no tiene derecho a llamarse hijo de la tierra que es cuna de la honra y expresión de la fidelidad. Porque sólo el que sea fiel al llamamiento que nos dirige nuestro pueblo, tendrá derecho a escribir el lema que ha de salvarnos a todos: «Ciudadano, con lealtad y unión reconquistamos un día esta España que es tuya y que no debes perder jamás»...

¿ESTAMOS CON LA C.N.T. DEL INTERIOR?

El compañero asiduo lector de «España Libre» encontrará a primera vista un tanto paradójico esta pregunta. Quizás tenga razón, pero yo tengo la mía al hacérmela. Todo cuanto pienso decir en el presente trabajo es para todos, no afecta especialmente a nadie. Que no se den pues por aludidos aquellos compañeros que han laborado por la Organización con brío y tesón conscientes haciendo gala de una pureza ideológica digna del más sincero y acendrado elogio. Los otros, que haga un examen de conciencia que analicen en los vericuetos de su conciencia por si encuentran algo a reprocharse y sientan la vergüenza del incumplido deber.

El hombre autodeterminativo abstrerido a una organización federalista tiene el derecho de exponer su criterio, de exteriorizar sus sugerencias en todas las determinaciones que haya lugar. Podríamos decir, sin hipérbole, que en el plan orgánico, unilateralmente los derechos, son la médula reguladora y activa del militante. Desdichadamente tales deberes son olvidados o marginados con suma facilidad en menoscabo de la causa colectiva.

ESPAÑA LIBRE

CNT. ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA. AIT

Toulouse 10 de Enero de 1954 - Año X - N.º 330 - Hebdomadaire - Precio: 20 francos

A LOS GENERALES, JEFES Y OFICIALES del Ejército español

OS decía en una carta que hace un año os dirigí: «En previsión de una tercera guerra mundial, vuestro Caudillo parece que toma, por sí y ante sí y sin preocuparse de la voluntad de la Nación, la decisión de declarar a España beligerante dentro de uno de los dos bandos, mediante el estipendio que se convenga». Empleaba el verbo «parece» porque nunca podía creer que semejante ignominia llegara a ser cometida y tolerada por compatriotas míos, pero a partir del 26 de septiembre, la venta de la soberanía nacional es un hecho consumado sin previa consulta al país ni a esa ficción de Cortes a las que se ha tenido el sarcasmo de comunicarnos el texto del Pacto, «para ser aprobados», después de firmado y entrado en vigor.

La Historia de España nos enseña que nuestro territorio ha sido invadido, ocupado, saqueado, saqueado, en multitud de ocasiones, a pesar de la defensa heroica de los españoles, pero jamás, ¡JAMAS!, se había dado el caso de que fuera VENIDIDO. Repasad todos los Jefes de Estado que ha habido en España: los reyes de las distintas Monarquías, los presidentes de las dos Repúblicas, el Dictador Primo de Rivera, y no encontraréis uno solo capaz de cometer esa venta humillante, precedida de un regalo más propio de mercaderes de feria que de estadistas, que nos ha cubierto de vergüenza a todos los españoles y a vosotros los primeros, aunque no podáis expresar libremente vuestra indignación por la mordaza que os está impuesta.

Por favor, no me digais, como otras veces, que vuestras dificultades económicas, «el problema de los garbanzos» como gracíficamente los llamais, os impiden pensar o juzgar sobre lo que hacen en las altas esferas gubernamentales. ¿Creéis que

a renunciar al sentimiento íntimo de nuestra propia dignidad, que no podéis apreciar dentro de la situación en que os encontráis. Os cito estos hechos, cuyos detalles puedo daros si tenéis alguna duda de su autenticidad, para que veais que cuando el ideal del honor no se ha perdido ni entibiado, los problemas materiales de la vida deben y pueden ser relegados a segundo término por muy apremiantes que sean.

Las últimas decisiones tomadas por vuestro Caudillo son de tal gravedad que os tienen que obligar a considerar seriamente la situación en que os encontráis, sirviendo en una fuerza armada que, aunque llegue a estar dotada, gracias al oro americano, de toda clase de armamento ultramoderno, no puede llamarse Ejército Español por no estar al servicio de la Nación Española, sino al del Dictador impuesto por la fuerza y al de una Potencia extranjera que lo paga. En estas condiciones no tenéis derecho a considerarnos como militares españoles, ni a llamar a filas a los muchachos del pueblo exigidos por la fuerza que presten juramento de obediencia a un poder ilegal, que no tienen ninguna obligación moral de cumplir, como tampoco tenéis vosotros la de cumplir vuestro juramento de servir a un Caudillo que ha sido el primero en faltar al suyo.

Todo esto que afecta a vuestra dignidad y a vuestro honor de militares españoles, ya os lo había expuesto en mis cartas anteriores, pero ahora concurren circunstancias de mucha mayor gravedad por tratarse de la independencia y de la vida misma de nuestra Patria. En estos últimos tiempos se os ha incitado a exacerbar el

(Pasa a la pág. 3.)

Postal Madzileña LA LEY DE FUGAS

El periódico de Madrid, «Informaciones», ha publicado una noticia que describe los procedimientos empleados por los franquistas. Un ciudadano español, ha caído cedido a balazos. La Ley de Fugas sigue rigiendo en los destinos nacionales. ¿Por qué ha sido muerto Pascal Esteban Gamis? ¿Qué delito ha cometido el desgraciado? Si hay un régimen que se llama cristiano, con sus leyes y sus códigos, bien podría haber juzgado a este ciudadano español, sin recurrir a su eliminación.

Pero es mucho pedir al régimen. Resulta ingenuo pedir justicia a quien se apoya sobre una montaña de cadáveres. Al ser trasladado de Benimaclet a Valencia, en las primeras horas de la madrugada del día 17 de diciembre, y cruzar la carretera de Barcelona, a la altura del felato, la Guardia civil dice que el detenido se dio a la fuga. Mas algunas personas que por azar presenciaron el hecho, aseguran que el detenido no intentó huir, sino que la Benemerita lo liquidó, aplicándole la famosa Ley de Fugas... Juan ESPANOL.

CRONICA DEL INTERIOR

Radio Yugoslavia y los presos de España

Por RAFAEL CANTACLARO

La día 18 de diciembre, a las ocho y cinco de la tarde, fui gratamente sorprendido. Todo español antifascista se dedica a la casa de ondas. Las noticias del exterior tienen mucho más valor para los del interior que todo ese farrago de notas, comentarios, artículos e informaciones que nos sirven las emisoras nacionales y los diarios y revistas.

Yo creía, torpe cantidad, que éramos pocos los españoles que oíamos la voz de la nueva Yugoslavia. Pero hablando con los amigos y compañeros, he podido certificarme de que el mensaje había sido escuchado por muchos antifascistas. Y es que, aquí, cuando el régimen ataca a un hombre o a un determinado sistema del exterior, en seguida vemos en él a un aliado de nuestra causa. Si a esto agregamos que el carácter español es libre e independiente, se comprenderá con suma facilidad que el gesto de Tito y de sus colaboradores, es decir, la actitud del pueblo yugoslavo rompiendo con la opción impuesta por Moscú a todos sus satélites, ha sido visto con admiración y con respeto. Cada pueblo tiene derecho a establecer su régimen de vida de acuerdo con sus características y manera de ser. No quiere el español ninguna imposición venga de donde viniere. Y sin conocer lo que tiene de alcance social y humano el sistema titista, por su actitud vis a vis del exterior, va ganando amigos en esta tierra que ha sido vendida a Norteamérica sin contar con la voluntad del pueblo español. Yugoslavia se está poniendo de moda en España, y ¡ojalá surgiese aquí un Tito, aunque fuese en las derechas militares, para decir a Franco y a Washington: «Aquí se gobierna en español, no en yanqui ni en soviético».

EGOS Y COMENTARIOS

EN Madrid, los elementos oficiales y toda la prensa al dictado, han tenido la acilitez de celebrar el aniversario de la proclamación de los Derechos del Hombre, hecho que tuvo lugar en París, patrocinado por las Naciones Unidas, el día 10 de diciembre de 1948. Parece ser que esta conmemoración fue recomendada por la UNESCO que recomendó a la UNESCO que todas las naciones pertenecientes a ese engendro que dice preocuparse por la libertad de la cultura.

Hay compañeros que al salir de España parecen olvidar que allí quedó la auténtica Organización, la que da razón de ser de nuestra vida común confederal. Cuando llegan al extranjero, aquí o acullá, se producen de manera que si ellos fuesen la genuina representación del

Grande, emocionante, asombrosa fue mi sorpresa. Radio Yugoslavia radiaba nada menos que todo un editorial del órgano de la Confederación Nacional del Trabajo en el Exterior, ESPAÑA LIBRE. La lectura del editorial consiguió hacernos palidecer de intensa emoción, así por el contenido del mismo, dedicado a los presos de España, como por el acento netamente español del «speaker» de Radio Yugoslavia, al leer las líneas del antedicho editorial. Si importante fue para nosotros el artículo de fondo, no fue menos elocuente también, el largo y razonado comentario hecho por el locutor de la emisora amiga.

La «BBC» de Londres ya no habla como en otros tiempos. La «Voz de América», ha cambiado completamente de repertorio. Y Radio «Independiente», cuyo independencia aprovecha para insultar a todos los demócratas que padecemos el terror falangista, nos obsequia con unos programas rayados y torpes que en vez de favorecer al antifascismo sólo sirven a los señores de este imperio azul y negro que nos llena de villanías y de oprobios. Radio Yugoslavia nos habla con acento español, cordialmente. Y es así como llega al alma de este pueblo sufrido y mártir, ofreciéndonos un mensaje de solidaridad y de compañerismo.

En España, en la España obrera y democrática, se entiende, hay cierta simpatía por el régimen yugoslavo. Claro que, no es compartida, y esto es lo honroso, por los seguidores del Estado franquista. Por eso, cuantos hemos tenido la suerte de escuchar durante media hora de emisión, el mensaje lanzado por el Radio amiga, nos hemos frotado las manos de satisfacción diciendo: «No estamos solos; aún hay quien piensa en nosotros, en nuestra causa, en los presos de España».

DECLAMADOR SIN MAESTRO

Yo pienso en ti...

Yo pienso en ti; tú vives en mi mente sola, fija, sin tregua, a toda hora; aunque tal vez el rostro indiferente no deje reflejar sobre mi frente la llama que en silencio me devora.

José BATRES.

Los viajes (Fábula)

Un pescador, vecino de Bilbao, cogió, yo no sé dónde, un bacalao. — ¿Qué vas a hacer conmigo? (el pez le preguntó con voz llorosa).

Juan Eugenio HARTZENBUSCH.

ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Director: R. LIARTE - Giras a "España Libre" C.C. 346-29 Toulouse, Redacción y Administración: 47, Rue Jonquières, Toulouse - Administrador: F. ROMERO

Planteamiento de lo social

EL HOMBRE DESPOSEIDO

(y II)

La sociedad anónima y el capitalismo financiero adquirieron una preponderancia insospechada, y el obrero organizado no pudo impedir que serias transformaciones insospechadas se hicieran contra su curso.

El sentido de la reforma socialista como carácter internacional, Kautsky, Berstein, Werner Sombart, Sorel, Berth, Henri de Man, D. H. Cole y otros, tomaron a su cargo el enfrentamiento de la época.

La fuerza del fascismo tiene su origen en la adquisición de este sólido apoyo de la producción liberal y rural y parte de la clase obrera, desorientada y cansada de ver que nunca se realizan las promesas de sus teóricos.

El socialismo será posible el día que sepa reunir estas tres clases sociales, o profesionales, concediendo la libertad que no le dan otros sistemas, y la posesión y disfrute del producto de su trabajo.

por MARIN CIVERA

El determinismo de la técnica quedó seriamente amenazado por combatientes de marca. En lo único que coincidían en su principio fué en la desposesión del hombre: la propiedad privada era la piedra angular de la doctrina.

Y un ser libre, de gran amplitud, abarcando toda la industria no enclavada en los otros sectores y la casi totalidad del comercio y de la agricultura, respetando la gestión individual y privada, pero coordinando todo el organismo competente del Estado.

Reflexiones ¡Feliz Año Nuevo!

AGONIZO el año 1953, en medio de los desastres humanos que proporcionó y del que nosotros, los antifascistas españoles, guardaremos recuerdo de triste y nefasta memoria.

en máquina que, poco a poco, se desliza hacia el cementerio de lo que para nada puede servir.

Cada vez que aparece la aurora de un nuevo año, van reduciéndose los que nos quedan a vivir.

por A. TRABAL

puede reflexionar, sacar consecuencias de lo vivido y demostrar que no ha sufrido en vano y que comprendió las enseñanzas de su lucha por la existencia.

No olvidemos, los que aún somos jóvenes, que el destino nos reserva por igual el mismo porvenir y que los años, aumentan y disminuyen la existencia sea cual sea la edad que hoy podamos tener.

Un año menos cuenta para el individuo, pero no para la colectividad. Esta, sigue su marcha inmutable, renovadora y no vislumbra el fin a que estamos destinados.

Con el bienestar del mañana, propondremos la superación del que hoy beneficiamos, y si cada año mejora la suerte de los que poblabamos la tierra, viviremos más gozosos, nos causará placer haber salido temporalmente de la nada.

Feliz Año Nuevo para las masas laboriosas, deseando comprendan que es en la unidad donde radica su fuerza y que para triunfar, para conseguir sus justas reivindicaciones, han de presentarse en vez de dividirse.

1936-1939. Tuvo que ceder ante la violencia bélica de los fascistas. El número de los caídos asciende a más de un millón.

español nunca cesó de luchar; el pueblo ha continuado la lucha según las circunstancias, pero esta lucha sin igual ha costado innumerables víctimas, angustias y sufrimientos.

franco-falangista es llenar las cárceles, condenar a la pena capital a los hombres del pueblo; pero a pesar de los padecimientos, el movimiento antifascista prosigue en la lucha por la liberación.

SEGUN las declaraciones oficiales hechas por los llamados gobiernos democráticos, la segunda guerra mundial se llevó a cabo con el objeto de combatir a los regímenes fascistas, y para asegurar la democracia y la libertad de los pueblos.

Este plan admite un sector público en el que la propiedad y la gestión quedarían nacionalizadas y que contendría aquellas ramas de la producción que no pueden ser explotadas más que en monopolio.

EL TERROR REINA EN TODO EL PAIS. Informaciones recibidas por conducto del movimiento clandestino, ponen de manifiesto que se ha desencadenado una nueva ola de represión y de crueldad contra los militantes antifascistas.

EL TERROR REINA EN TODO EL PAIS. Informaciones recibidas por conducto del movimiento clandestino, ponen de manifiesto que se ha desencadenado una nueva ola de represión y de crueldad contra los militantes antifascistas.

EN el mundo civilizado no existe ningún otro pueblo que haya aportado contribuciones más gallardas en favor de la libertad; no hay tampoco una nación que haya sufrido penas más crueles para mantener sus derechos.

Sus sucesores se limitaron generalmente a la exigencia de autonomía para sus respectivas regiones. Los líderes del movimiento pro-autonomía de Euzkadi, son católicos. La constitución de un «Estado a base de la famosa «Rerum Novarum» no será un progreso.

LA FEDERACION EUROPEA. Frente al peligro de una nueva guerra entre Oriente y Occidente, los países occidentales europeos están a punto de formar una Federación de Estados occidentales europeos.

AGUSTIN-SOUCHY. Valor para levantarse de nuevo. El federalismo alemán está dirigiéndose principalmente contra la dominación prusiana.

UN AÑO MENOS. Cada vez que nos deseamos Feliz Año Nuevo, nos queda uno menos de existencia.

LA LUCHA ANTIFASCISTA CONTINUA EN ESPAÑA. El pueblo español fué derrotado en su lucha heroica durante los años

1936-1939. Tuvo que ceder ante la violencia bélica de los fascistas. El número de los caídos asciende a más de un millón.

Después de la terminación de la guerra, ya se ha creado una federación entre Bélgica, Holanda y Luxemburgo. Estos tres países han creado entre ellos una unión aduanera, así como una moneda única y establecieron una colaboración económica y política muy estrecha.

EL ARTE Y LA CULTURA

Si el arte de nuestro tiempo es incomprendible para las masas, no es porque sea arte bueno, sino porque es arte malo, o porque nada tiene de arte. Siendo el fin de las obras de arte expresar emociones, ¿cómo se puede decir que no se comprende? Un hombre del pueblo lee un libro, ve una pintura, oye un drama o una sinfonia, y no experimenta ninguna emoción.

POR LA LIBERTAD Y LA RECONSTRUCCION DE ESPAÑA

Ha pasado la época del filibusterismo político, dejando paso libre a una nueva fase de reconstrucción social. España está en la agonia y debe salvarse con el esfuerzo y el sacrificio de sus hijos más desprendidos.

escuche la voz del movimiento obrero. Por otra parte, la C.N.T. y la U.G.T. han de marcar yautas de la fijación y de entente general. Pero que el problema que el movimiento obrero tiene planteado, no es solamente echar a Franco.

Por J. ZAFON BAYO

La libertad y la reconstrucción de España, no puede hacerse con palabras, sino con hechos. Y la emancipación debe dar un paso adelante, poniéndose al servicio del interior.

Los vamos a encontrar con una economía deshecha, con una nación rota. Preparar a la clase obrera para que se reorganice en sus sindicatos de resistencia, en sus sindicatos constructivos, es la tarea esencial. Una vez organizado el movimiento obrero, las clases desheredadas deben demostrar que son las fuerzas más eficaces para estructurar la reconstrucción económica, técnica y cultural de España.